



Andrés Alfredo Castrillón Castrillón

Editor (2024) revista
Perseitas

¿Cómo definiría lo humano de la ciencia?

Hasta el momento, la ciencia es producida por humanos (hombres, mujeres), de modo que lo "humano" está desde el primer instante en la "ciencia". Según esta afirmación, la ciencia no se produce o desarrolla al margen de lo humano, así que definir lo humano de la ciencia es como definir lo humano de lo humano y sus aspiraciones por conocer, saber, experimentar (que, en ocasiones, tienen alcances en contra de su mismo provecho).

¿Cómo aportan las revistas académicas y científicas a humanizar la ciencia?

La ciencia no es un ente que tenga vida por sí misma, puede concebirse como una actividad realizada por mujeres y hombres, de modo que la ciencia, tal como la concebimos, ha estado y está humanizada. En el caso de las revistas, su aporte se evidencia en la publicación de los resultados de investigación de quienes realizan esta práctica y en contribuir a la difusión del conocimiento, de los hallazgos y/o de los problemas a los que se les están buscando soluciones.

Fotógrafo
Carlos Corredor Lopera

“La ciencia no se produce o desarrolla al margen de lo humano”

¿Considera que los artículos *per se* visualizan lo humano de quienes son sus autores?

No. *Per se* no es factible visualizar o captar tal cosa. Pero no solo pasa con los artículos, esto acontece con mucho de lo que realizamos como humanos desde lo que pareciera ser más sencillo como operar un medio de transporte o un aparato técnico hasta poner el nombre en la portada de un libro o los datos de autoría de un texto académico. No obstante, que no se visualice *per se* no quiere decir que carezca de lo humano de que hemos venido hablando.

Más allá de la formación académica, ¿cuáles cree que son las competencias que debería tener un editor de revistas?

Enfocaría la respuesta desde la comunicación asertiva. Ser asertivo, y con la mayor objetividad posible, en los diferentes momentos del proceso y con quienes están vinculados, tanto autores, evaluadores como todo el equipo editorial, me parece que aporta al trato respetuoso que merecemos y a que fluya el trabajo de publicación de los artículos.